
Jahresbericht 2023 des Präsidenten 
 
Das Turnjahr 2023 ist bereits wieder vorbei und insbesondere das kantonale Jugendturnfest 
bleibt sicherlich in langer Erinnerung. Auch nebenbei gab es einiges zu tun, nicht nur sportlich, 
sondern auch im Vorstand. 
 
Ich möchte an dieser Stelle nochmals ein ganz grosses Dankeschön an alle Helfer:innen am 
KJTF 2023 ausrichten. Es gab einiges zu tun (rund 1900 Helferstunden) und der Anlass wurde 
von unserem Verein sehr gut gestemmt. Ich behalte es in guter Erinnerung und hoffe, ihr auch. 
Ein ganz ganz grosses Danke geht an alle OK-Kolleginnen und -Kollegen, welche den Anlass 
über eine Dauer von über drei Jahren orchestriert und organisiert haben! 
 
Vorstandsarbeiten 
In diesem Jahr gab vor allem die Statutenänderung einiges zu tun, wobei uns da Anna-Tina 
Groelly in einem separaten OK unterstützt hat. Flavio, Anna-Tina und ich haben unsere 
Statuten unter die Lupe genommen, die Ethik-Charta implementiert und die restlichen 
Abschnitte auf Vordermann gebracht. Unser Ziel war es, die Statuten bestmöglich an die 
aktuellen Verhältnisse zu adaptieren. 
Sicherlich hatten wir auch in diesem Jahr einige Veränderungen/Vakanzen, welche es zu 
besetzen galt. Dies geht nur, wenn der ganze Verein, von Jung bis Alt, mitzieht. Wir sind da 
auf ehrenamtliche Arbeiten angewiesen und hoffen, dass dies weiterhin so gut klappt. Die 
meisten Vakanzen sind besetzt, einzig die Mit-Leitung bei der MäRi gross war zum Zeitpunkt 
des Schreibens noch unbesetzt. Dies macht uns doch ein wenig Kopfschmerzen und wir 
hoffen, dass wir da eine Lösung finden. 
Auch im neuen Jahr streben wir weiterhin Optimierungen an und wollen einen neuen 
Vorstandsposten «Anlässe» aufgleisen. Derzeit sind wir noch auf der Suche nach einer 
Lösung, werden sicherlich an der Jahresversammlung noch darauf eingehen. 
Im kommenden Jahr 2024 feiern wir das 160-jährige Bestehen unseres Vereins, und dies 
wollen wir mit einem Jubiläumsanlass für alle Aktiven, Ehrenmitglieder sowie Leiter:innen 
feiern. Anlässlich der Jahresversammlung läuten wir das Jahr ein, indem an diesem Abend 
nebst dem Essen und Mineralgetränken auch der Rest aus der Kasse übernommen wird. 
 
Sportlicher Bereich 
Die Grundlage unseres Vereines, die sportliche Aktivität, wurde ausführlich besprochen und 
in den beiden TKs mit den Riegenverantwortlichen an diversen Sitzungen aufgegleist. Nach 
wie vor stehen wir auf gesunden Beinen, das Vereinsleben lebt und weiterhin gibt es 
Wartelisten in gewissen Jugendriegen, was zeigt, dass die Leiter:innen weiterhin einen tolle 
ehrenamtliche Arbeit leisten. Auf die sportlichen Details gehen Bea und Samuel in ihren 
Berichten ein. Vielen Dank allen Verantwortlichen! 
 
Ausblick 2024 
Mit Abschluss der Herbst-/Wintersaison richten wir die Augen langsam, aber vermehrt in 
Richtung 2024. Dies wie gesagt als Jubiläumsjahr, in dem auch der nächste Turnerabend auf 
uns wartet. Nebenbei gibt es wieder viele sportliche Anlässe zu bestreiten und wir hoffen 
natürlich auch auf weiterhin viele Erfolge, die wir feiern können. 
Ich freue mich, mit dem Verein wieder an ein Ausserkantonales Turnfest gehen zu können, 
und werde die Atmosphäre in Domat-Ems geniessen. Auch nebenbei freue ich mich darauf, 
viele Anlässe mit euch zu teilen und eine gute Zeit zu haben. 
 
Zu guter Letzt danke ich den Vorstandskolleginnen und -kollegen – wie immer waren es 
angeregte Sitzungen, die konstruktiv vonstattengingen und zielführend waren. Auch in diesem 
Jahr verlassen uns wieder zwei Mitglieder aus dem Vorstand. Unser Kassier Arthur 
Girschweiler, für mich ein langjähriger Begleiter im Vorstand, hat bereits vor einem Jahr 
angekündigt, dass 2023 sein letztes Jahr im Vorstand sein wird. Selten habe ich von einem 
Kassier gehört, der die Auslagen begleicht, gefühlt bevor überhaupt das Mail bei ihm 



angekommen ist. Vielen Dank, dass du unsere Finanzen stets im Überblick hattest und einfach 
alles im Griff hattest! Die Nachfolge war heuer schwerer zu besetzen. Wir haben eine Lösung 
gefunden, die für das kommende Jahr verheben wird, sicherlich aber auch eine 
«Findungsphase» sein wird. Manuel Bösiger und Lukas Reimann werden den Posten zu zweit 
besetzen, die Aufgaben untereinander aufteilen und unter einer Mailadresse agieren (Näheres 
an der JV). Für die Zukunft ist es aus meiner Sicht wichtig, dass wir den Posten als Kassier 
wieder von einer Person besetzen können, die alles im Überblick hat. 
 
Ausserdem wird auch Käthi Baader aus dem Vorstand austreten. Sie war 2020 als 
Nachfolgerin von Lisbeth Wälte zu uns gestossen. Ihre Aufgabe war es insbesondere, dafür 
zu sorgen, dass sich die Mitglieder des Frauenturnvereins nach der Fusion mit dem TVG alle 
gut in unserem Verein einleben und wir gegenseitig einen guten Austausch pflegen. Dies ist 
unser Meinung nach geglückt. Vielen Dank für deine Arbeit, liebe Käthi! 
 
Euch allen, liebe TVGler, wünsche ich eine schöne Weihnachtszeit, einen guten Start ins neue 
Jahr und geniesst die Momente mit allen anderen TVGlern – habt Spass, pusht euch und 
geniesst es! 
 
#hoppTVGälti #alliallesgähfüreTVG 
 
Euer Preesi, Tomaso 

 


